

# El PUEBLO está ATEMORIZADO

El sector más reaccionario del CALDERONISMO LUCHA POR LANZAR AL PRESIDENTE a una MAYOR IMPOSICION. Urge que las masas COMPRENDAN lo que está sucediendo en las alturas



¡Qué porquería, qué descaro, qué suciedad de política, amigos, son las alforjas de los richard-comunistas!

¡Pero en cambio, qué limpieza, qué democrático credo, encierran estas alforjas de Calderón y el Gobierno!

en el "mercao" o en política, "merquen" las buenas, señores, no las richard-comunistas.

Y pregúntele a don Luis por la calidad del cuero de estas preciosas alforjas que ahora le cargan al pueblo

Tío Conejo For Mier. (Dautor en Medicina))

Cuando de alforjas se trata

El país ha estado en tensión nerviosa durante la semana o hoy termina. La renuncia de su candidatura planteada por don Ricardo Jiménez, produjo una verdadera conmoción de la conciencia nacional. Los admiradores y partidarios de don Ricardo, se indignaron porque su candidato se les retiraba presionado por el Gobierno y por una argolla plutocrática. Los que estamos en otro campo, vimos, a través de ese acontecimiento, un gravísimo peligro cerniéndose sobre el porvenir de nuestras instituciones democráticas. Comprendimos que las entidades que fueron capaces de actuar tan burdamente contra el hombre que ha sido en Costa Rica la figura máxima de nuestra burguesía liberal, serían muy capaces en lo sucesivo de apelar a todos los recursos para realizar su designio. Por eso no tuvimos vacilaciones en externar nuestra protesta cuando los sucesos se plantearon y por eso no vacilaremos en el futuro en dar nuestra colaboración decidida a todos los sectores honrados del país que quieran salvaguardar el porvenir de nuestra democracia.

Ahora bien, nosotros creemos

profundamente en el pueblo y en sus fuerzas progresivas.

Nosotros tenemos fe en la capacidad de las masas populares para arremeter victoriosamente contra todo lo que es regresión, al feudalismo. Pero juzgamos indispensable que esas masas lleguen a ver claro el peligro y que sientan como hay dirigentes capaces de ponerse al frente de ella en la lucha. Por eso juzgamos nuestro deber comenzar a decir con toda franqueza al pueblo lo que sabemos que está ocurriendo en las esferas oficiales.

Sabemos que en el Partido Calderonista hay en este momento dos tendencias bien definidas: una que pretende que el proceso electoral siga desenvolviéndose dentro del actual ambiente de aparente neutralidad del Gobierno; y otra, la más fuerte, que considera indispensable que el Gobierno se quite la careta y se eche como dice nuestro pueblo, por la calle de enmedio, a combatir al Partido Ricardista y a las demás agrupaciones que puedan amenazarles el triunfo electoral.

Se rumora que entre los sus tentadores de esta tendencia se

destacan Fernández Rodríguez, el Ministro de Gobernación, Albertazzi Avendaño y Martín. Ellos juzgan que el Ricardismo, a pesar de todo, amenaza ya muy seriamente su ficticia prosperidad.

Sin embargo tropiezan estas gentes con un obstáculo que es el Presidente de la República. Este funcionario, según parece, lucha contra la enorme presión que por todos lados ejercen sobre él sus llamados amigos políticos y sus parientes. Estas personas, no sólo maquinan habilidosamente para empujarlo a una acción de esa clase, sino que se ingenian la manera de hacerle formar un criterio falso de la realidad política. Hay por ejemplo el empeño de hacerle creer que las fuerzas no calderonistas quieren a todo trance organizar una revolución, para lograr el hipotético triunfo del Partido Calderonista.

Así las cosas, resulta evidente que urge hacer llegar al Presidente un concepto real y claro de lo que de verdad está ocurriendo; y sobre todo, hacerle entender que es falso que las enormes masas populares

estén conformes con el actual estado de cosas. El Presidente de la República debe enterarse de que la desconfianza en todos

los sectores en relación con sus promesas de neutralidad es enorme y que lo seguirá siendo en tanto él se empeñe en

mantener al frente de todo el mecanismo electoral a don Luis Fernández Rodríguez, verdadero jefe de acción del partido calderonista. La neutralidad se demuestra con hechos y no con palabras. No le pedimos al Presidente de la

República que haga Ministro de Gobernación a éste o a aquel otro ciudadano. Nombre a quien quiera. Designe a un ciudadano de cuya adhesión personal no dude. Pero designe a quien sea capaz de in-

fundir confianza a tirios y troyanos. Déle si a bien lo

tiene, a don Luis, otro Ministerio o 10 Ministerios, pero quite del Ministerio de Gobernación donde todos sabemos que está haciendo política calderonista por más que no podamos

comprobarlo con documentos.

No se interpreten estas palabras como un intento de imposición. Interpretense como la expresión franca y sincera de

lo que piensan miles y miles de ciudadanos que no hablan por que están atemorizados. Esa es la verdad. El Presidente de

la República tiene que saber que hay miedo en el país; que a pesar de que existen amplias libertades para hablar y para

escribir, la atmósfera está cargada de miedo. Es interesante observar, cómo personas de buena posición económica y social, externan sus opiniones políticas contrarias al partido calderonista en voz baja y su

plicando reserva. Si dan una contribución para el ricardismo o para nuestro Partido, encarecen que en las listas no pongan sus nombres, sino X. X. ¿Qué temen? ¿Por qué temen? El Presidente de la República es hombre de experiencia y sabrá responderse

estas preguntas. Y el pueblo, debe decidirse a luchar con más energía que nunca.

## APLAUDIMOS la ACTITUD del PRESIDENTE de la REPUBLICA en relación con la CARESTIA de la VIDA

### Una agresión INJUSTIFICADA del REGIDOR PINTO CONTRA NUESTRO PARTIDO

Con profunda indignación tenemos que referirnos a lo sucedido el jueves en la Municipalidad de San José. En una sesión aparatosa, a la que se llevó policía y periodistas especialmente llamados, se pretendió, en una forma burda e inconsulta, enlodar las actuaciones de los c. Cerdas y Molina, y en consecuencia a nuestro Partido.

Un poco de historia sea tal

vez conveniente para dejar con claridad la cuestión. Un señor Flores de Tres Ríos había ofrecido en venta a la Municipalidad por 15 mil colones una finca de su propiedad, en la cual está ubicada la nueva toma de aguas que surte a la cañería de San José. Finqueros con grandes intereses en esa toma de agua, por cuanto de ella se benefician, se empeñaban en que la finca no

fuera vendida a la Municipalidad sino a ellos. A la Corporación le convenía la propiedad de la citada finca, por la existencia de esa toma de aguas y por los yacimientos de arena y piedra que necesita para sus trabajos.

El Regidor Pinto conversó con el c. Cerdas para que él como abogado, obtuviera de Flores una opción de venta a la Municipalidad, a fin de PASA A LA PAG. SEIS

La acción de masas del Primer de mayo giró alrededor de una consigna fundamental: "pedir al Gobierno medidas para el abaratamiento de la vida". Y concretando, se le demandó al Presidente de la República que cumpliera su palabra con respecto a la abolición del impuesto que soporta la harina.

Ahora la prensa nos está anunciando que el señor Cortés enviará en estos días al Congreso un proyecto de ley suprimiendo el tributo de la harina. Y ayer se leyó en la Cámara otro proyecto que dará facilidades al Poder Ejecutivo para abaratar, en caso de emergencia, los principales artículos de primera necesidad. Todo esto quiere decir que el Presidente de la República no ha sido sordo a la voz de las ma-

sas y que se ha decidido a cumplir sus promesas.

El Partido Comunista no puede silenciarse ante esos hechos. La misma energía y la misma lealtad que pone para combatir al Presidente cuando juzga que este funcionario actúa mal, sabe usarla para aplaudir y apoyar a ese funcionario cuando actúa bien. Y tal es el caso presente. Apartamos por un momento nuestro pensamiento de la tremenda realidad política, para hacer llegar al Presidente Cortés nuestra voz de estímulo con motivo de las actitudes mencionadas. Sólo queremos hacerle una observación en cuanto al problema de la harina: conviene dictar disposiciones para que la supresión del aforo no beneficie únicamente y exclusivamente a los grandes empresarios de panaderías y a los importadores.

## La LEY del EMBUDO

en las TRASMISIONES POR RADIO, Sólo el CALDERONISMO TIENE DERECHO PARA INJURIAR

El Presidente de la República ha tomado enérgicas medidas contra la radiodifusora "Costa Rica" por haber pronunciado un ciudadano, desde esa estación, un discurso que el Sr. Cortés consideró altamente ofensivo para su persona y para su familia. Pero no sólo contra la estación Costa Rica ha tomado medidas de esa clase. También contra la llamada "El Mundo" que está, como la otra, al servicio del Ricardismo.

Nosotros de ninguna manera aprobamos los ataques soeces de que se hecho blanco al Presidente. Creemos que a este funcionario y a todos los funcionarios se les puede atacar sin necesidad de recurrir a argumentos y a adjetivos infamantes. Pero tampoco estamos de acuerdo en que ante una situación como la presente, de

pasiones desbordadas por causas de todos conocidas, el Presidente aplique la ley del embudo; es decir, que se deje para él y para el Partido calderonista lo más ancho y deja lo más angosto a los demás. Si el Presidente considera indispensable poner coto a las provocaciones de las transmisiones por radio y en eso estamos de acuerdo con él—que no lo haga sólo en su defensa sino en defensa de todos los ciudadanos. Si desde la estación "Costa Rica" él fué injuriado en la persona de un hermano suyo fallecido, desde las estaciones calderonistas a nuestros compañeros Mora y Sáenz se les ha llamado "bandidos" "ladrones", "criminales" "leprosos", "perros de presa" y nada menos que por un diputado de la República. Que la medida sea pareja, pedimos nosotros. Que el calderonismo no sea el único partido con carta blanca para injuriar y calumniar.

**HOY** Gran MITIN en el Salón del Partido hablarán FALLAS, SAENZ, CERDAS, MORA

**TRABAJO**  
UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 341 SAN JOSE, COSTA RICA Sábado 27 de Mayo de 1939 C 0.10 Ejemplar